

LUNES 17 DE MAYO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Efrén Leyva Acevedo, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI en Guerrero, dio la razón a Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quien descartó que sea proselitismo anticipado la aparición de Armando Ríos Piter, diputado federal perredista y de Manuel Añorve Baños, alcalde de Acapulco, en las portadas de las revistas “Presencia” y “La Costa”, las cuales están siendo colocadas en espectaculares. (LA JORNADA DE GUERRERO.COM, OSSIEL PACHECO)

César Nava, líder nacional del PAN, viajó a Aguascalientes para apuntalar el inicio de campaña de Martín Orozco. Lo anterior, luego de que el jueves pasado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinara que continúan vigentes los derechos políticos electorales de Orozco Sandoval. Esa determinación dejó sin efecto el fallo del Instituto Estatal Electoral (IEE) local que determinó negarle su registro como candidato. (DIARIO LA RAZÓN, P. 11, NOTIMEX; MILENIO DIARIO, P. 26, JACOBO ORENDAY E ISABEL ZAMUDIO Y SDP NOTICIAS, NOTIMEX)

El desaparecido Diego Fernández de Cevallos, ex candidato presidencial, es por sus relaciones con el poder y su posición económica, así como por su ascendiente sobre varios integrantes del gabinete presidencial, uno de los políticos más influyentes del país. Las ramificaciones del poder del Jefe Diego le han permitido colocar en el gabinete de Felipe Calderón no sólo a Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, sino también a Arturo Chávez, procurador general de la República. Además del manejo de los casos de grandes empresas, ha trascendido su influencia en el nombramiento de jueces y magistrados en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y en el Consejo de la Judicatura Federal. (LA JORNADA, P. 3, ENRIQUE MÉNDEZ)

Géneros de Opinión

El amor-odio entre el Presidente y Fernández de Cevallos encierra una paradoja en el breve lapso de una década: Se asegura que durante una reunión privada en 1996, Diego puso en duda la hombría de Carlos Castillo Peraza, quien estaba en proceso de ceder el liderazgo del PAN nacional en manos de su pupilo político, Felipe Calderón. Este último, furioso, habría desafiado a Diego a liarse a puñetazos. En 2006, el propio Calderón le solicitaría ayuda para cabildear en su favor ante el tribunal federal electoral, tras las tormentosas votaciones presidenciales de ese año. (EL UNIVERSAL, P. 13, EXPEDIENTES ABIERTOS, ROBERTO ROCK L.)

Martín Orozco Sandoval confió en volver a derrotar al abanderado de la alianza PRI-PVEM-PANAL, Carlos Lozano de la Torre, como sucedió en 2004 en la disputa por la presidencia municipal de Aguascalientes. Descartó alentar una cacería de brujas y resaltó el apoyo brindado por el CEN albiazul, pero principalmente una resolución de altura de miras como fue la del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que en 48 horas regresó la certidumbre electoral a sus paisanos. (LA PRENSA, P. 6 Y EL SOL DE MÉXICO, P. 7A, ASÍ LO DICE LA MONT, FEDERICO LA MONT)

Para los aliancistas convocados por Manuel Camacho Solís como dirigente del organismo llamado “DIA”, una derrota en Oaxaca los arrojaría al precipicio y los colocaría en el tobogán de las preferencias electorales. Aunque recientemente obtuvo el beneplácito del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y apenas el sábado inició su campaña, Martín Orozco Sandoval, el candidato del PAN para Aguascalientes, confía en remontar la ventaja que sus adversarios, Carlos Lozano de la Torre, por el PRI, y Nora Ruvalcaba Gámez, del PRD y Convergencia, le llevan. (EL SOL DE MÉXICO, P. 15A, HECHOS, JESÚS MICHEL NARVÁEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 17 DE MAYO DE 2010

La semana anterior se habló de que un importante grupo de entre los 19 gobernadores priístas, habían firmado un acuerdo con el gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong para enviar importantes recursos provenientes de sus respectivos presupuestos, a fin de apoyar la campaña del candidato tricolor a la gubernatura del estado, Francisco Olvera y como una acción central en contra de la candidata de la coalición PAN-PRD y otros, la foxista Xóchitl Gálvez. Como estrategia mediática de la campaña de Gálvez, esta denuncia pasa, pero como estrategia electoral es una broma. ¿Cómo podrían esos gobernadores desviar “enormes recursos” de sus respectivos presupuestos para enviarlos a la campaña electoral de un candidato en otro estado?, ¿y el IFE?, ¿y el Trife?, ¿están pintados? (DIARIO IMAGEN, P. 4, TRAS LA PUERTA DEL PODER, ROBERTO VIZCAÍNO)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Desde el pasado 24 de marzo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ejerció su “facultad originaria” para resolver el amparo presentado por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en contra del decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro; sin embargo, apenas la semana pasada el ministro instructor, Juan N. Silva Meza, acabó de recibir la totalidad de la documentación relacionada con este asunto, por lo que se espera que su proyecto de dictamen esté listo para julio próximo. (LA JORNADA, P. 7, JESÚS ARANDA)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) iniciará hoy la revisión del juicio con base en el cual proyecta validar la Norma Oficial Mexicana, que contempla los lineamientos para atender los casos de “violencia familiar, sexual y contra las mujeres”, y que obliga, entre otras cosas, a los médicos a recetar la píldora anticonceptiva de emergencia en casos de violaciones. (EL UNIVERSAL, P. 11, CARLOS AVILÉS)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Aunque solamente se trató de una amonestación a Televisa y al Partido Revolucionario Institucional (PRI), la primera sanción decidida por el Instituto Federal Electoral (IFE) aplicada a la difusión de un infomercial puede ser fundamental para contener este esquema de engaño informativo que han pactado políticos y televisoras. “Hoy existe una relación perversa entre el poder político y el empresarial de las televisoras, basada no sólo en este tipo de espacios”, sostiene el investigador Julio Juárez, especialista en comunicación política a quien el IFE encargó un análisis de contenido sobre el tema. (LA JORNADA, P.13, ALONSO URRUTIA)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Hay parálisis legislativa en el país, pero creada por el presidente Felipe Calderón, quien aplica el llamado “veto de bolsillo” a aquellas leyes que no pudo parar en el Congreso, denunciaron senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (LA JORNADA, P. 15, ANDREA BECERRIL)

Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, pidió a las fuerzas políticas dejar de poner pretextos y abrir un periodo extraordinario de sesiones a la brevedad posible, para analizar las minutas aprobadas en el Senado que establecen un marco legal para el Ejército en las calles. (EL UNIVERSAL, P. 8, ELENA MICHEL)

Pese a disputas internas y acusaciones de que el PRD favorece al PAN en la designación de candidaturas para diputados locales, presidentes municipales y regidurías en estados donde este año habrá elecciones, los nombramientos dentro de la coalición integrada por esos dos partidos y Convergencia están prácticamente listos. (LA JORNADA, P. 15, ALMA E. MUÑOZ)

LUNES 17 DE MAYO DE 2010

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El PRI recuperó ayer Mérida, capital yucateca, luego de 19 años de gobiernos panistas. Las encuestas de salida dieron una ventaja de más de 10 puntos a Angélica Araujo, candidata priísta, sobre la contendiente panista Beatriz Zavala Peniche. Mientras Araujo Lara anunció su triunfo “irreversible e incuestionable”, dirigentes panistas anunciaron que impugnarán el proceso porque se trató de una “elección de Estado” y ordenaron el retiro de Orlando Pérez Moguel, representante del PAN ante el Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana (Ipepac), en protesta por los tentativos resultados; incluso afirmaron que, de acuerdo con sus actas, su candidata aventajaba por dos puntos a la priísta. Entre los sucesos de mayor relevancia registrados durante los comicios de ayer en Yucatán, se destaca que apenas dos horas después de iniciada la jornada electoral, Ivonne Ortega Pacheco, gobernadora priísta de la entidad, informó de la detección de “grupos de choque” integrados por personas de Tabasco, Veracruz, México y Distrito Federal que “pretendían violentar la elección”. Hasta las 23:30 de la noche de ayer, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Ipepac reportaba el 68.71 por ciento de los votos computados, en los que 98 mil 864 votos eran para la candidata priísta y 93 mil 789 para la candidata panista a la alcaldía de Mérida. (EL UNIVERSAL, P.1,C1 Y C10, YAZMÍN RODRÍGUEZ, EXCÉLSIOR, P.28, DE LA REDACCIÓN Y REFORMA, P.9, MARTÍN MORITA)

Los candidatos de las tres coaliciones en busca de la gubernatura de Veracruz continuaron su tarea proselitista en la segunda jornada de campañas con miras a las elecciones del 4 de julio. Miguel Ángel Yunes Linares, aspirante de la coalición “Viva Veracruz” (PAN, Panal), inició ayer formalmente su campaña en Boca del Río, actual bastión panista, luego de arrancar su recorrido por el estado el sábado en el municipio de Soledad de Doblado, de donde es originario. (EL UNIVERSAL, P.10C, ÉDGAR ÁVILA)

Gregorio Sánchez Martínez, candidato de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia a la gubernatura de Quintana Roo, denunció que sufrió un atentado durante un recorrido de campaña en una localidad cercana a Chetumal. De acuerdo con un boletín de su equipo de campaña, un hombre identificado como Serafín Sánchez Arreola hizo cinco disparos a la camioneta en la que viajaba Greg Sánchez. (LA JORNADA, P.33, HUGO MATOCCIA)

José Rosas Aispuro, candidato a la gubernatura de Durango, por la alianza “Durango nos Une” (PAN, PRD, Convergencia), dijo ayer que si Joaquín “El Chapo” Guzmán, capo del Cártel de Sinaloa, fuera su pariente, jamás lo negaría. (REFORMA, P.11, STAFF)

En los próximos días, el gobierno capitalino y el PAN, PVEM, Panal, PT, PRD y PRI tendrán lista la redacción final del proyecto de reforma política del Distrito Federal, en el cual trabajan de manera conjunta. De acuerdo con un informe de la Secretaría de Gobierno capitalina, la redacción del documento va muy avanzada y se espera que en breve lo suscriban. (LA JORNADA, P.35, BERTHA TERESA RAMÍREZ)

Las modificaciones que se pretenden hacer al Código Electoral del Distrito Federal (CEDF) deben comprender la posibilidad de que los capitalinos que radican en Estados Unidos puedan elegir al próximo jefe de Gobierno. Así lo propuso Víctor Hugo Romo, diputado local perredista, quien adelantó que en breve presentará un punto para adecuar dicho código. (LA CRÓNICA, P.19, JONATHAN VILLANUEVA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 17 DE MAYO DE 2010

INFORMACIÓN RELEVANTE

Autoridades federales y estatales realizan operativos por aire y tierra para encontrar al político panista Diego Fernández de Cevallos, desaparecido desde la noche del viernes. La familia dio a conocer que hasta el momento no ha recibido ninguna solicitud de rescate por el ex legislador. Para la Procuraduría General de la República (PGR), Fernández de Cevallos continúa en calidad de desaparecido, porque hasta ahora no existen indicios de que haya sido víctima de secuestro o de que fuera asesinado. Gobernadores panistas exigieron justicia e investigar la desaparición de su correligionario. (EL UNIVERSAL, P. 1, 4 Y 5, JORGE JUÁREZ Y MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

Aunque admitió que México registra fases similares a las que protagonizó Colombia en la década de los 80, el presidente Felipe Calderón rechazó que el país se encamine hacia los escenarios de mayor violencia que afrontó esa nación sudamericana. (EXCÉLSIOR, P. 2, IVONNE MELGAR)

México y la Unión Europea (UE) firmaron el Plan Ejecutivo de la Asociación Estratégica que incluye tres nuevos diálogos en los ámbitos de derechos humanos, seguridad y macroeconomía, con énfasis en el combate al narcotráfico y al lavado de dinero. Los presidentes de México, Felipe Calderón; de España, José Luis Rodríguez Zapatero; de la Unión Europea, Herman Van Rompuy, y el de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, dieron a conocer los acuerdos a los que llegaron, entre los que resalta el combate al crimen organizado. (EL UNIVERSAL, P. 6, XÓCHITL ÁLVAREZ)

En 10 años de gobiernos panistas el número de plazas de la “alta burocracia”, que recibe pagos millonarios y prestaciones elevadas, aumentó 19.24%, para pasar de 554 mil 197, en 2001, a 660 mil 848 en el presente año. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 9, RICARDO MÉNDEZ)

Se publica comunicado conjunto de los gobernadores de Baja California, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Sonora y Tlaxcala en el que se condena la desaparición Diego Fernández de Cevallos. (EL UNIVERSAL, P. 20, GOBERNADORES)

INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Los dos precandidatos republicanos al gobierno de California, Estados Unidos, empezaron a competir en San Diego con mensajes de retórica antiinmigrante, tratando de aprovechar la popularidad que alcanza la Ley SB1070 de Arizona. Meg Whitman y Steve Poizner visitaron esta semana la región fronteriza para arreciar sus campañas con base en el tema de la migración. (EL UNIVERSAL, P. 17, NOTIMEX)

El gobierno de Tailandia exigió ayer a los manifestantes opositores que se retiren del centro de la capital antes de la tarde de hoy, mientras continuaron los violentos enfrentamientos con las tropas, que provocaron al menos 29 muertos desde el jueves. El Abhisit Vejjajiva, primer ministro, advirtió a primera hora de ayer que declararía el toque de queda en Bangkok, una medida que de momento quedó en suspenso. (EXCÉLSIOR, P. 1, DPA, EFE Y AFP)

La sexta cumbre entre la Unión Europea (UE) y América Latina, que se celebra en Madrid, España hoy y mañana, corre el riesgo de convertirse en una ceremonia tan hueca como solemne, según los analistas. La situación en Honduras tras el golpe de Estado de 2009, las demandas de democratización en Cuba, el reclamo de Argentina a Gran Bretaña por la soberanía de las Islas Malvinas y la difícil relación entre España y Venezuela amenazan con vaciar de contenido la reunión. (REFORMA, P. 20, LUIS MÉNDEZ)